

# いざ世界遺産へ

## 勝山の誇る平泉寺を広く伝えよう



平泉寺まちづくり推進協議会会長  
武内盛直さん



山岸正裕 勝山市長



勝山市文化財保護委員長  
増田公輔さん

11月に福井、石川、岐阜の3県と勝山市、白山市、郡上市の3市で「霊峰白山と山麓の文化的景観」を世界遺産暫定リスト候補として、文化庁に提案書を提出しました。勝山市側の遺産として「国史跡白山平泉寺旧境内」、「旧玄成院庭園」「越前禅定道」を挙げています。今年の新春座談会は、「平泉寺に想う」をテーマとして、山岸市長を囲み、平泉寺の課題や提案についてお話いただきました。



勝山商工会議所会頭  
荒井由泰さん



勝山市観光ガイドボランティアクラブ  
松本知子さん

**市長** 平泉寺には、子どもの頃、おにぎりを持って家族でよく出かけたものです。その時、神様の話などを聞いて、子ども心に深遠な感じを受けたことを覚えています。人智の計り知れない何かが残っているような、そういった雰囲気は今後も残していきたいです。近年、発掘調査が進められ、新たな展開が生まれています。今後も平泉寺の世界遺産登録に向けて、勝山市として全力で支えていき、さらに主体的な活動に繋がっていきたくと思っています。

**増田** 平泉寺は48社・36堂・6千坊あったとされ、家族を含めると約1万人の人が住んでいたと考えられています。戦国時代の人口は、全国で約1200万人とされていることから、平泉寺は一大宗教都市であったことが伺えます。

### 平泉寺への想い

**市長** 新年あけましておめでとうございます。おめでとうございます。

**市長** 本日は平泉寺への想いを語っていただくということで、屈託のないお話をさせていただければと思っております。

それ以外にも、今年発刊された勝山市史通史篇第2巻では、売薬などの新たな平泉寺のイメージが分かってきました。今後も研究を進めていくなかで、市民のかたがたに平泉寺を知っていただきたいです。

**市長** 私も読みましたが、今回の市史は大変読みやすく、興味深いですね。

**松本** 白山は、万葉集では「越の白山（こしやま）」と呼ばれて親しまれてきました。全国には白山神社が、白山の高山（御前峰2702m）ほどの数（2716社）あります。それほど全国に名を知られている白山神社ですが、あまり地元の人には白山に対し感動がなく、若い人の認識も薄らいでいるように思います。平泉寺は素晴らしい所です。私は小学生対象にボランティアをしています。意識の底上げが必要だと感じています。



市長 平泉寺の価値を市民に知って

ただ取り組みが、さらに必要です。

**武内** 福井県知事には平泉寺をぜひ観てもらいたい。平泉寺に多くのかたが来ていただくためには、高速道路や新幹線など交通網の整備が必要ですから、知事にもがんばっていただきたいですね。

**荒井** 平泉寺は、外の人からの評価がとても高く、世界に誇るべき宝です。平泉寺は素晴らしいものだという自覚が必要で、これは市民の力で支えていくべきですね。今回の世界遺産暫定リストへの申請のなかでも、平泉寺はその中心ともいえる存在だと思います。発掘調査は、まだ全体の1%にも満たない状況だと聞いていますが、これからもどんどん発掘して、その重要性を伝えていくべきですね。もっと市民に分かるようにする必要があります。

**増田** 白山文化フォーラムは2001年から開催されており、市内外のかたに発掘や研究成果を伝えていきます。今回の申請を機にもっと多くの人が集まって欲しいですね。

**荒井** 企業として安全祈願を毎月行っています。このように平泉寺に出かける機会を定期的にもって身近にしていけないといけないと思



います。観光協会が行う清掃ボランティアも1年に1回ではなく、もっと増やしてもいいのではないのでしょうか。

**松本** 永平寺の僧は、毎年夏に白山へ登りますが、その前後に平泉寺にお参りしています。

**市長** 平泉寺が現在すばらしい景観を保っているのは、地元のかたがたや宮司さんのおかげで、本当にご頭の下がる思いです。平泉寺地区から勝山全体に広げていって、勝山市民が平泉寺を自分たちの誇る遺産だという意識を持つことが大事だと考えています。

**武内** 来年、平泉寺参道の菩提林修復



（切れている部分の石畳復元）を計画しています。

**荒井** 菩提林は車ではなく歩いて登るものだと思います。今は石畳もすいぶんデコボコになって歩きにくいので、車道を土道にするとか、そういった仕掛けも必要かもしれません。

**市長** 将来的には、車の通行を禁止にして歩道化できないか考えていきたいと思っています。

### 白山に登るなら

#### 越前禅定道を通して

**市長** 越前禅定道を通して白山登山ができるよう整備を考えています。禅定道には白山が遙拝できる劇的なスポットが設定されているといえます。法恩寺や小原峠、指尾など、突如として白山の山容が間近に望める場所が用意されています。一度、越前禅定道を通して白山に登りたいと思っています。

**武内** 以前、小原峠や三谷までの旧跡